
Brandenburgischer Frisbeesport-Verband e.V.
c/o Lars Schmäh
Rosenstr. 27, 14482 Potsdam

Protokoll zur
Vorstandssitzung des geschäftsführenden Vorstandes

des Brandenburgischen Frisbeesport-Verbandes e.V. (BBFV)

Ort: online

Zeit:  27.09.20220, 20:00-22:00 Uhr

Anwesende: Lars Schmäh (LS) – Präsident
Anna Finzel (AF) – Vize-Präsidentin
Mathias Horezky (MH) – kommissarischer Kassenwart
Florian Fischer (FF) – Abteilungsleitung Ultimate
Mara Meisel (MM) – Abteilungsleitung Discgolf
Peter Rohrmoser (PR) – Öffentlichkeitsarbeit

Tagesordnung:

 1 Festlegung Versammlungsleiter:in und Protokollführer:in, Beschluss der Tagesordnung
 2 Kommissarische Bestellung Kassenwart:in
 3 Sachstand Steuererklärung
 4 Förderanträge

 4.1  Sachstand Klassensätze Discgonauts
 4.2  Sachstand Vereinsmanager:innen-Lizenz
 4.3  Antrag Goldfingers Trainer:innenlizenz
 4.4  Sachstand Discgolfmetrix-Lizenzen

 5 Jugendordnung, Jugendschutzkonzept, BBFV-Jugendversammlung
 6 Termine
 7 Sachstand DFV-DGA-Turnierverwaltung
 8 Sonstiges

Protokoll:

1 Die Sitzung beginnt um 20.04 Uhr. Als Versammlungsleiter wird LS und als Protokollführerin
AF bestimmt. Die Tagesordnung wird wie oben angegeben beschlossen (3|0|0).

2 Fabian Frei hat sein Amt als Kassenwart niedergelegt. Ämterhäufung ist laut Satzung nicht
zulässig, stattdessen sieht diese vor, dass ein:e kommissarische:r Kassenwart:in bestellt wird.
Mathias  Horezky,  passives  Mitglied bei  den Goldfingers,  stellt  sich  hierfür  zur  Verfügung.
Perspektivisch ist  er  auch bereit,  sich beim Verbandstag  im Februar  offiziell  zur  Wahl  als
Kassenwart aufstellen zu lassen.
Der Vorstand bestellt  MH als kommissarischen Kassenwart (2|0|0).  Der erweiterte Vorstand
unterstützt die kommissarische Bestellung.
Für die Neufindung des Vorstands organisiert AF ein Extra-Treffen. Folgende Punkte sollen
dort besprochen werden:
• zukünftige Kommunikation untereinander und mit den Verbandsmitgliedern
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• Stellenwert des Vertrauens untereinander und innerhalb des Verbands
• Vermeidung der Überbürokratisierung der Vorstandsarbeit
• Klärung  der  Kapazitäten  des  Vorstands  im  Hinblick  auf  seine  Größe  und  seinen

ehrenamtlichen Status1

3 Fabian Frei hat die Steuererklärung für den Zeitraum 2019-2021 erfolgreich abgeschlossen. Die
nächste Steuererklärung steht erst wieder 2024 an.
Laut Freistellungsbescheid ist der BBFV somit von der Körperschafts- und der Gewerbesteuer
befreit, als gemeinnütziger Zweck des Verbands wird die Förderung des Sports anerkannt.

4 Die über den LSB laufenden Fördermittelanträge müssen bis Oktober bearbeitet werden.

4.1 Den Discgonauts stehen laut Beschluss vom Juni 800 Euro für Klassensätze zur Verfügung.

4.2 Dieses Jahr finden keine Vereinsmanager:innen-Lizenzkurse mehr statt. Die hierfür auf der
Sitzung im Juni beschlossene Fördersumme i.H.v. 720 Euro wird somit wieder frei.

4.3 Die Goldfingers beantragen 660 Euro für zwei Trainer:innen-Lizenzen.

4.4 MM erläutert, dass für die Beschaffung des Metrix-Pakets ein PayPal-Account benötigt
wird. Die Einrichtung eines solchen scheint für einen Verband sehr kompliziert zu sein.
Marko Ziske bot an, für die Beschaffung den Account der Discgonauts zur Verfügung zu
stellen, die sich dann auch um die Verwaltung des Pakets kümmern wollen.
Der BBFV begrüßt dieses Angebot. Für die faire Verteilung des Kontingents unter allen
brandenburgischen  Discgolf-Vereinen  soll  die  Aufschlüsselung  der  Rundenvergabe
(Verein/Anzahl Runden) regelmäßig transparent dargelegt werden.

Unter  Berücksichtigung  der  unter  4.1  bis  4.3  genannten  Punkte  stehen  im  laufenden
Haushaltsjahr noch etwa 2270 Euro an Fördermitteln zur Verfügung.
Beschlüsse:
• Der  Förderbeschluss  für  die  Vereinsmanager:innen-Lizenz aus  der  Sitzung im Juni  wird

aufgehoben (3|0|0).
• Mit den dadurch freigewordenen Mitteln wird der Antrag der Goldfingers unterstützt (3|0|

0).
• Die Discgonauts erhalten 800 Euro für  Klassensätze in Form von Discgolf-Scheiben mit

BBFV-Logo. Aus den restlichen Mitteln i.H.v. etwa 800 Euro werden für den BBFV weitere
Scheiben mit BBFV-Logo bestellt (3|0|0). Gegebenenfalls wird für diese beiden Posten eine
Sammelbestellung für BBFV-Scheiben im Wert von 1600 Euro durchgeführt. AF holt jeweils
ein Angebot für sowohl 800 als auch 1600 Euro ein.

• Die Discgonauts können für die bewilligten 800 Euro auch separat Scheiben bestellen. Diese
können neben dem BBFV-Logo auch das Discgonauts-Logo als Stamp haben (3|0|0).

5 LS hat sich in Sachen Jugendordnung mit Susanne Springborn vom LSB besprochen und von
ihr Feedback erhalten. Die Jugendordnung muss mit der BBFV-Satzung abgeglichen werden,
um die Formulierungen zu vereinheitlichen. LS schickt AF die Version mit den Kommentaren
von Frau Springborn, AF arbeitet dann noch weitere Änderungen ein.
Des  weiteren  muss  dann  noch  mit  vierwöchigem  Vorlauf  die  Einladung  zur
Jugendversammlung  ausgesprochen  werden.  Diese  soll  online  stattfinden,  um  allen
Interessierten  in  Brandenburg  die  Teilnahme  zu  ermöglichen.  PR  kontaktiert  potentiell

1 Vorschlag MM: Die Verbandsmitglieder teilen dem BBFV-Vorstand mit, was sie sich (in einzelne Punkte
aufgeschlüsselt)  von  ihm wünschen  bzw.  von ihm erwarten.  Der  BBFV kann  dann  zu  jedem Punkt
Stellung nehmen und so klar seine Kapazitäten den Mitgliedern gegenüber darlegen.
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Interessierte.  Janos  Semper  (Goldfingers)  und  Paul  Bartz (Hyzernauts)  haben  bereits  die
Bereitschaft zur Übernahme eines Amts in der Jugendabteilung  angekündigt.

6 LS legt im Strukturgespräch am 10. Oktober um 14 Uhr die Leistungen des BBFV im Bereich
Ultimate dar. MM versucht den Termin wahrzunehmen, um über die Leistungen im Bereich
Discgolf zu berichten. Alternativ fragt MM Antonia Faber und Susann Fischer an, ob sie an
diesem Termin teilnehmen könnten. Das Strukturgespräch wird mit der Leistungsabteilung des
LSB und einer Referatsleiterin/einem Referatsleiter aus dem Ministerium für Bildung, Jugend
und Sport geführt.
LS und AF nehmen am  4. Oktober um 18 Uhr am LSB-Treffen mit den Präsident:innen der
Verbände teil. Auf diesem Netzwerktreffen werden den Anwesenden die wesentlichen Punkte
der LSB-MV im November vorab mitgeteilt.
LS und AF haben am 3. November um 16 Uhr einen Termin zum Breitensportgespräch mit dem
LSB.  Hierbei  wird  gemeinsam  ausgewertet,  was  der  Verband bereits  erreicht  hat  und  wo
zukünftiges Potential liegt.

7 MM  besucht  die  nächste  DGA-Sitzung  am  10.  Oktober  und  berichtet  anschließend  vom
aktuellen Stand der DFV-DGA-Turnierverwaltung.

8 MM übernimmt die Berichterstattung zur Discgolf-DM auf der BBFV-Homepage.
Für  die  Inventarisierung des  BBFV-Bestands versendet  AF den Link zu  einer  Datei,  in  der
zunächst alle Vorstandsmitglieder die bei ihnen gelagerten Gegenstände auflisten. PR nimmt
dann eine Sortierung dieser Liste vor.
MM verteilt  die  PDGA-Regelhefte an die Discgolf-Vereine aufgeschlüsselt  nach Anzahl der
Mitglieder.
Aufgrund  der  vielen  zusätzlichen  Aufgaben  für  den  Vorstand  und  des  hohen
Bürokratieaufkommens  wird  die  Bildung  einer  Task-Force  zur  Satzungsänderung  auf  das
kommende Jahr verschoben.
Als  Termin  für  die  nächste  Vorstandssitzung  wird  der  29.  November  2022  um  20  Uhr
vereinbart. Auf dieser wird die Tagesordnung für den Verbandstag 2023 besprochen werden.

LS beendet die Sitzung um 22:00 Uhr.
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